



Communiqué de presse

« Arc-en-ciel versus arc réactionnaire » La Marche des Fiertés 2025 en danger

Voilà des mois, des années que nous alertons sur le déploiement de politiques réactionnaires. Nous avertissons car notre travail d'expertise sur des problématiques aussi concrètes que la lutte contre le VIH nous plonge sans cesse dans la réalité matérielle des vécus et dans le continuum historique de nos communautés.

Nous rappelons que les discriminations font le lit de l'épidémie de VIH. Les populations les plus fragilisées sont les plus touchées. Nous sommes en lutte depuis 1989.

Aujourd'hui, une énième offensive de droite et d'extrême-droite, accompagnée des discours complaisants d'associations LGBT, a lieu. Ces associations jugent, avec un prisme de « management de la diversité » lénifiant, que cette affiche ne les représenteraient pas.

Pourtant, l'affiche de l'InterLGBT appelant à la marche 2025 est claire.

Ce sont autant de signes iconiques ou verbaux qui portent un message politiquement pertinent.

- Nous ne pouvons pas en tant que communautés oublier d'autres communautés qui subissent des oppressions. Qui plus est dans un contexte ultra-répressif où tout signe de soutien est criminalisé, moqué.

- Nous ne pouvons pas en tant que militants des droits humains rester aphones face aux mécaniques racistes, transphobes. Nous ne pouvons pas rester muets face à l'éradication en cours en Palestine. Notre silence serait complice.

- Nous ne pouvons pas laisser celleux avec qui nous construisons des alliances de luttes se faire maltraiter, se voir couper des subventions quand l'expression politique ne plaît pas à la tête de la région Ile-de-France. Ce chantage à la subvention est scandaleux et malheureusement commun, nous ne nous en étonnons pas.

Nous nous tenons aux côtés de l'InterLGBT dont nous ne sommes pourtant pas membre.

Des sujets aussi importants que, par exemple, la santé sexuelle, l'arrivée de la PreP injectable, les droits sociaux, l'islamophobie grandissante, les questions trans, le travail du sexe sont rarement pris en compte par les politiques publiques, nous sommes vigilantEs. Quand les institutions divisent pour mieux régner, nous sommes encore plus en alerte.

Ces quelques exemples sont là pour illustrer très concrètement ce qui apparaît sur l'affiche de l'InterLGBT et elle a le droit inaliénable de l'exprimer.

Le discours porté par cette affiche est fort, politiquement, symboliquement fort.

Oui, la représentation d'un homme sonné au bout d'une cravate, arborant un signe distinctif d'appartenance à l'extrême-droite est limpide : nous ne nous laissons pas faire par une extrême-droite au seuil du pouvoir. Nous ripostons politiquement. Nous ne sommes pas les pauvres petites victimes sur lesquelles les queerwashers s'apitoyent et capitalisent.

Vous allez non seulement nous entendre, mais nous écoutez avec attention.

Vous nous attaquez, nous répondons, comme ce fut le cas à Stonewall.

Nous irons danser, partager ce moment communautaire et lutterons en formant un front commun.